

Las calles de Madrid están casi desiertas cundiendo la desmoralización entre los milicianos

Comunicados y noticias oficiales

Comunicado oficial del Ejército del N.úm. 136. Situación general a las 21 horas del día 12 de Diciembre de 1936:

Durante la jornada de hoy el enemigo ha mostrado actividad en el sector de Alava sector de Villareal en el que ha atacado violentamente con numerosos contingentes previa preparación artillera siendo contenido por nuestra parte. Nuestra aviación logró derribar en este sector, un avión rojo en las proximidades de Vitoria. En los restantes frentes, la actividad del enemigo ha sido mucho menor, reduciéndose a ligero tiroteo en el frente de Vizcaya y sector de Guadarrama y actuación de su aviación en el de Teruel siendo sin consecuencias. Por nuestra parte se ha rechazado el ataque sobre Villareal y se ha efectuado un pequeño avance en el frente de Sigüenza, sector de Veguillas rechazándose unas avanzadillas enemigas y rectificando y mejorando nuestras posiciones en este sector. En Fresnedilla, sector de Robledo, se han presentado a nuestras filas varios artilleros procedentes del frente enemigo.

En los restantes frentes, sin novedad.

Continúa la situación estacionaria sin registrarse modificación alguna. Avila 12 de Diciembre de 1936.

El Coronel Jefe de E. M., *Fernando Moreno Calderón*.—Rubricado.

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con las noticias llegadas hasta las 20 horas del día 12 de Diciembre de 1936:

Troteo en los distintos frentes de los dos Ejércitos. Se comprueba el duro castigo sufrido por el enemigo en sus infructuosos ataques a las líneas de Asturias. Entre el material cogido en ellos, figura un cañón de 45, varias ametralladoras extranjeras, una gran cantidad de fusiles y municiones sin clasificar.

Como consecuencia de los últimos descalabros y ante el estéril sacrificio de los rojos en Asturias se han promovido disturbios en Gijón y Sama de Langreo.

En el aire fué derribado, en el frente de Vitoria un trimotor enemigo tripulado por un piloto inglés acompañado de un ruso y un español que murieron en el accidente. Entre la documentación del inglés figura un contrato del gobierno rojo por importante cantidad.

Salamanca 12 Diciembre 1936.

Parece que, de no ser avituallados, se entregarán las columnas rojas de El Escorial

Talavera de la Reina.—Continúa la calma en el frente de Madrid Durante el día de ayer hubo un duelo de artillería, principalmente en las cercanías de Aravaca.

Se asegura que las columnas de milicianos que se encuentran en El Escorial, en vista de que no son avitualladas, debido a que están cercadas por las columnas del General Mola, quieren iniciar una salida y entregarse, si no se les envían municiones y alimentos.

Varsovia.—La policía detuvo a 22 comunistas.

La situación en Cataluña es insostenible

El discurso de Alvarez del Vayo ante el Consejo de la Sociedad de Naciones

«Radio Milán», a las 23:

Salamanca.—Un miembro del Comité encargado de la Defensa de Madrid hizo interesantes manifestaciones acerca del marasmo económico de Cataluña. Dijo que la economía catalana había sufrido mucho. Además declaró que la situación en Cataluña es realmente insostenible por la gran cantidad de crímenes que se cometen, y abogaba para que se constituyeran organizaciones responsables.

Ginebra.—En la reunión pública que celebró el Consejo de la Sociedad de Naciones, esta mañana, habló Alvarez del Vayo, delegado del Gobierno rojo de Valencia, que fué escuchado con gran fidelidad por todos los delegados.

El orador no pudo expresar bien lo que quería, e hizo la consabida acusación contra las naciones fascistas. Dijo que no había podido traer las pruebas de las acusaciones, por ser éstas muy numerosas y voluminosas.

(Casi faltó poco para que le dieran en la cara.)

Noticias radiadas anoche

Orden del día de la división de Aragón

Radio Requeté de Guipúzcoa a las 14 horas:

El general jefe de la división aragonesa hizo constar en el orden del día leído ayer el siguiente acto de heroicidad:

En la tarde del día seis las tropas que operan en el sector de Aragón realizaron un ataque tomando posiciones importantes para nuestro ejército. La operación la llevó a cabo una compañía de ametralladoras mandada por un capitán de caballería. El enemigo intentaba atacar el sector defendido por este valeroso capitán, pero éste se lanzó sobre los numerosos rojos, logrando infundirles un serio castigo, a consecuencia del pánico experimentado por el ataque de sorpresa que nuestras tropas les dirigieron. Dió por resultado cogerles 80 muertos, que quedaron sobre el terreno. Además se les cogieron ocho ametralladoras, un fusil ametrallador, 50 fusiles ordinarios y otros objetos de valor guerrero. Se ha hecho esta distinción a este capitán y a las fuerzas a sus órdenes porque este ataque se realizó en un momento en que los contrarios se hallaban en situación espléndida y al mismo tiempo tenían en situación comprometida a las fuerzas nacionales.

Las tropas de Mangada cercadas en El Escorial

Córdoba.—Las tropas del general Mangada que están cercadas en El Escorial intentaron un ataque a los nacionales para romper el cerco que le tienen puesto. Los nacionales contraatacaron durísimamente rechazando a los rojos que tuvieron que retirarse sin lograr su objetivo y dejando en el campo numerosas bajas.

EL 15 DIA DEL PLATO UNICO

El próximo martes día 15 es el señalado por el Gobierno Nacional para el plato único.

Mallorquines: por deber, por caridad y por patriotismo asociados a esta gran obra.

Bajas a los rojos

Córdoba.—Las operaciones realizadas por las fuerzas del general Mola que se hallan en el sector de Guadalupe causaron a los rojos en diferentes ocasiones serios descalabros produciéndoles bajas y pérdidas de material.

Luchan en España los desterrados en Siberia

Cádiz.—Unos prisioneros rusos que fueron detenidos en el frente de Madrid fueron interrogados sobre su procedencia. Declararon que antes de venir a luchar al lado de los rojos españoles se hallaban desterrados en la Siberia y que de allí salen constantemente expediciones de gente de la peor calaña hacia España.

En la zona roja se cometen muchos asesinatos

Londres.—Por medio de los elementos que han visitado la zona ocupada por los rojos españoles se ha podido saber que en ella se cometen muchos asesinatos. Los únicos que quedan actualmente para defender la capital son los miembros de la brigada internacional.

Incidente en París muy comentado

París.—En un lugar céntrico de la ciudad aparecieron parados dos coches automóviles con un letrero que decía: «Centro de propaganda de los republicanos españoles». Poco a poco se fué aglomerando gente en aquel lugar y cuando estaban reunidas una 500 personas, a alguno de las presentes se le ocurrió hacer un comentario poco favorable a la actuación de los rojos en España. Se originó con tal motivo un incidente que obligó a los gendarmes a intervenir para disolver a los grupos. Los coches citados, entre tanto, se refugiaron en un garage. El incidente ha sido comentado.

El representante inglés combate al señor Alvarez

Londres.—En el Consejo de la Sociedad de Naciones reunido ayer con la asistencia de Alvarez del Desmayo en representación del des-gobierno de Valencia, el representante inglés combatió lo dicho por el representante rojo español, diciendo que si ambas partes litigantes hubieran aceptado el controlaje de los puertos y fronteras ofrecido por Inglaterra en el comité de no intervención, a estas horas se habría evitado el transporte de municiones y armamento a España por parte de otras naciones y sobrarian las discusiones.

La abdicación del Rey

Londres.—La prensa inglesa, comentando la abdicación de Eduardo VIII, dice que éste, aunque haya abdicado, no podrá contraer matrimonio con Mises Simon hasta fines del próximo abril, que será la fecha en que el asunto del divorcio de aquella estará completamente solucionado.

La prensa alemana comenta la crisis interior

Berlin.—Toda la prensa alemana publica artículos referentes a la abdicación del Rey Eduardo y la subida al trono de su hermano el Duque de York, Jorge VI. En general, los periódicos reconocen que la decisión del monarca británico ha determinado motivos de orden íntimo, que el pueblo alemán no puede menos de respetar. Saluda al nuevo Rey

y dice que sube al trono en circunstancias en que cualquier hombre tiene que temblar.

La primera visita oficial al Rey

Londres.—El viernes por la tarde, o sea anteayer, hizo el Jefe del Gobierno inglés la primera visita oficial al nuevo Rey de Inglaterra y Emperador de las Indias. A las 3-30 de la tarde, el ex-monarca se dirigió al aeródromo, montó en su aparato particular y salió con rumbo hacia el O. con destino desconocido.

La corrección de las manifestaciones públicas

Londres.—Todas las manifestaciones del pueblo británico, con motivo de la crisis constitucional de estos días, se han caracterizado por su gran corrección en los momentos en que las circunstancias hacían pensar, muy seriamente, en el rumbo que pudieran tomar los acontecimientos por la abdicación del Rey.

Las calles de Madrid desiertas

Lisboa.—Noticias llegadas del frente de Madrid dicen que la aviación lanzó bombas de gran tamaño en las posiciones de los rojos. Nuestros aviadores han podido observar que las calles de Madrid están casi desiertas. Los últimos bombardeos causaron la desmoralización de todo el pueblo, que huyó en dirección a Levante. Los únicos que están en Madrid son los componentes de la columna internacional, que como es sabido está formada por rusos, franceses y checoslovacos. En Madrid apenas queda ningún miliciano español, pues los que no han sido muertos han huido hacia la zona levantina.

Los subterráneos del metro están convertidos en grandes cuarteles, a resguardo de los bombardeos de los nacionales. Los rojos que se encuentran en el Escorial están en situación verdaderamente desesperada. Uno de los puestos de radiotelegrafía al servicio de los nacionales oyó un radio del Escorial dirigido a la Junta de Defensa de Madrid en el que pedían refuerzos, material y víveres, comunicando que su situación era verdaderamente desesperada. Madrid ha contestado que aguanten todo lo que puedan.

La situación, en el frente de Madrid, es de relativa calma.

Mensaje de Jorge VI

Londres.—Esta tarde, en la Cámara de los Comunes, el Presidente del Consejo leerá el mensaje del nuevo rey Jorge VI.

La proclamación de éste se hará también esta tarde, simultáneamente en Londres y en las principales capitales de los Dominios.

Los milicianos rojos de Aragón

Jaca.—Los milicianos rojos del frente de Aragón no tienen ninguna operación de relieve que señalar, sólo su aviación ha actuado bombardeando pueblos indefensos, no causando, empero, víctimas ni alcanzando ningún objetivo de los perseguidos. En el sector de Aragón, persiste el acoso nacional.

La nacionalización de las minas de potasa en Francia

París.—En el Senado se ha aprobado la nacionalización de las minas de potasa. El decreto oportuno había sido ya aprobado por la Cámara de los Diputados.

A la escucha

Dos procederes

(De L'Echo de Paris del 17 de septiembre):

Entre los episodios trágicos de la guerra civil española, hay uno que hiera las imaginaciones. Es el del Alcázar de Toledo, donde hace dos meses los cadetes están cercados por los milicianos del Frente Popular. Que los cadetes padezcan el asalto y el bombardeo, nada tiene de particular, pero no están solos en la fortaleza. Centenares de mujeres y de niños se han refugiado allí y fatalmente sufren las mismas horribles penalidades y corren los mismos peligros; algunos diplomáticos han intentado poner fin a esta situación, y autorizados por el jefe del Gobierno de Madrid, han entrado en conversaciones con el coronel señor Moscardó que manda los cadetes. La respuesta fué breve y contundente: «No queremos deber nada a las gentes de Madrid. Que los diplomáticos se dirijan a nuestro Gobierno, el de Burgos.» Ante esto, el jefe del Gobierno de Madrid tenía un proceder hermoso que adoptar: conceder, a pesar de todo, la libertad de las mujeres y los niños del Alcázar, pero lo hermoso, lo grande, lo noble, repugna a ciertos espíritus. El jefe del Frente Popular ordenó acentuar el bombardeo.

Luego he aquí otro proceder. Lo encuentra en el impresionante relato de un enviado especial de *Excelsior*, que ha querido pasar algunas horas entre los milicianos rojos al pie de los muros semidesmantelados del Alcázar. Cito: Las once. Dos guardias de Asalto abandonan la barricada y trepan hacia el Alcázar. Al fuego del cañón van a añadir el fuego de las granadas incendiarias. De escombros en escombros progresan uno detrás del otro. Cuando llegan a cinco metros de la barricada, una ametralladora del Alcázar, escupe una cinta, matando fulminantemente al primer guardia, mientras que el segundo se repliega de prisa. Entonces asisto a esta escena asombrosa. En cuclillas, detrás de la barricada, el guardia que sobrevive, grita:

—No firéis, voy a recoger a mi compañero muerto.

Desde la fortaleza una voz autoritaria replica:

—Tira las armas, adelántate hacia la barricada, ponte firme y pide el permiso para retirar a tu compañero.

Sin vacilar el guardia obedece. Inmóvil, los talones juntos, grita:

—Mi teniente, le ruego por favor me conceda el permiso de retirar a nuestras líneas a mi camarada muerto.

La voz responde:

—Puedes hacerlo.

Se siente vergüenza confrontando los dos procederes. ¿Dos mentalidades? No. ¿Dos humanidades! la hermosa... y la otra.

Del «A B C» sábado 26 de septiembre de 1.936.

Servicio de Radio Mallorca

Noticias de ayer tarde

El Komitern ruso quiere sentar sus reales en Ecuador

Un general revolucionario manifiesta que el Gobierno de Valencia obedece al de Moscú

«Radio Milán», a las 23:

Quito.—El Gobierno de la república del Ecuador, habiendo descubierto que el Komitern quiere sentar sus reales en el Ecuador, ha tomado las medidas necesarias para evitarlo.

Ginebra.—Un periódico ginebrino publica una entrevista de uno de sus redactores con el general Kleber, quien le manifestó que él es un miembro revolucionario como cualquier otro bajo las órdenes de la III Internacional.

Además, le manifestó que los españoles no tenían derecho a hacerse ilusiones sobre el querer gobernar; ya que el Gobierno de Valencia obedece al de Moscú, que es el que verdaderamente tiene todos los resortes de España en sus manos.

La reunión de Ginebra y la prensa británica

Londres.—La prensa británica, repasando la manera como se ha realizado la reunión de la S. de N., dice que ha sido un fracaso rotundo para el gobierno rojo de Valencia que la había provocado, pues los delegados que han asistido a la misma tienen un nivel mucho más bajo de los representantes que anteriormente habían concurrido a Ginebra. Además, han dejado de asistir dos naciones que pertenecen a la S. de N. que ni siquiera han mandado representante. Estas son Italia y Ecuador.

Bélgica contra el comunismo

Bruselas.—El ministro belga de Relaciones Exteriores ha redactado un documento para que en su país sea atacada la idea comunista.

Detención de comunistas en Polonia

Varsovia.—La policía ha detenido a 22 individuos que tenían reuniones comunistas clandestinas.

Tropas francesas en Siria

Stambul.—(Urgente).—Se denuncia la presencia de grandes contingentes de tropas francesas en la frontera de Siria.

Miss Simson no tiene solucionado su divorcio

Cannes.—Parece que Miss Simson no tiene arreglado su divorcio con su segundo marido y éste parece no estar aún decidido a aceptarlo con el fin de que no pueda realizarse el casamiento con el ex-Rey Eduardo, hoy Edwar Davi Winsor.

El Comité de Londres se reunirá el lunes

Londres.—El lunes se celebrará la reunión del Comité de no intervención en los asuntos de España para tratar del asunto en los puertos españoles. En la reunión intervendrá el delegado de la Cruz Roja Internacional para tratar de la evacuación civil en los sitios donde se lucha. Se espera que el éxito coronará los trabajos de los reunidos, dada la clase de asuntos a discutir y el humanitario fin que se persigue.

Polonia prohíbe la exportación de armas

Varsovia.—El Gobierno ha declarado que queda prohibida la exportación de armas y material de guerra a España. Esta noticia será comunicada particularmente a todas las empresas navieras y aquellas exportaciones que no sean de armamento serán convoyadas por buques de guerra.

El próximo domingo, el Arzobispo dirigirá la palabra al pueblo haciéndole ver los peligros del comunismo.

S. S. ha recibido al Cardenal Pacelli

Ciudad Vaticana.—Su Santidad el Papa recibió la visita del Cardenal Pacelli.

La moneda española en Francia

París.—Ha causado gran trastorno en Francia el asunto de la moneda española, por existir actualmente en el territorio español tres clases de ella.

Detención de checos en Suiza

Berna.—La policía ha detenido a 14 súbditos checos que trataban de pasar la frontera con objeto de huir de Suiza para pelear en España.

Italia establece la semana de 40 horas en algunas industrias

Roma.—Esta mañana se han firmado varios decretos, entre ellos uno que establece la jornada de 40 horas en algunas industrias.

Actos en honor de Pirandello

Roma.—Se están preparando unos actos necrológicos en honor del gran dramaturgo Pirandello, recientemente fallecido. Tales actos los organiza la Real Academia de la Lengua Italiana.

Sale de Londres el ex-Rey

Londres.—Anoche salió de su Palacio el ex-Rey Eduardo VIII. Lo seguían 22 coches más portadores de su equipaje. Se dirigía hacia un puerto del S. de Inglaterra donde le esperaban tres buques. Embarco en uno de ellos. Le acompañaron dos cazatorpederos de la escuadra inglesa. Parece que se dirige hacia la casa de una familia inglesa amiga suya.

Berlin.—El ex-Rey Eduardo piensa navegar tres días hasta que sea elevado al trono con todas las formalidades su hermano el Duque de York.

Una carta de Ríos a Giral

París.—La prensa francesa publica una fotografía de una carta que dirigió Fernando de los Ríos a Giral, en la que se ve que ya estaban de acuerdo los frentes populares español y francés.

Defensa de unos marineros rusos

Malta.—El abogado defensor de los marineros que tripulaban el buque ruso cargado de automóviles que fué apresado cuando se dirigía a España ha declarado que no puede considerarse dicho cargamento como material de guerra y que cree lo más prudente dejar que dicho buque prosiga su viaje. La sentencia recaída no se ha hecho todavía pública, pero se cree que tal navío proseguirá su camino previo el pago de 50 libras esterlinas por cada uno de los coches que lleva a bordo.

La presentación de Jorge VI

Londres.—En el Palacio de San Jorge se hará la presentación oficial del nuevo monarca. La fiesta tendrá carácter tradicional y los individuos irán con sus vestimentas típicas. Jorge VI presentará su juramento a las doce y media y entonces, se harán 21 salvas. De esta manera, se hará el saludo del pueblo y del Ejército al nuevo monarca. Después se leerá la proclamación de Jorge VI como Rey de Inglaterra y Emperador de las Indias.

La suscripción nacional

Zaragoza.—La suscripción nacional pro ejército ha alcanzado la cifra de 9.674.126/85 pesetas.

Los rojos quieren unificar los mandos... y no lo consiguen

Radio Jaca, a las 14:30 horas: Una crónica de un periódico izquierdista, decía, entre otras cosas, que comenzaba a ser hora de que se unificaran los mandos, ya que los nacionales tenían la gran ventaja sobre los rojos de tener un solo mando y obedecerle ciegamente. El mismo periódico se quejaba de que con la venida de los rusos a España no se había solventado el problema de la unificación de mandos, ya que los rusos tienen su Estado mayor y las fuerzas republicanas tienen otro, lo mismo que los anarquistas que tienen sus directivos. Dice que se han gastado inútilmente hombres y materiales en objetivos que ya deberían estar plenamente logrados. Por ejemplo, en el frente de Aragón se ha perdido lo increíble; y eso, que parecía que Cataluña tenía, al parecer, que ocupar aquella zona. Las causas por las que no se ha realizado son esas: nunca ha habido un mando enérgico y competente.

Descúbranse nuevos envíos rusos

Roma.—Informan de Berlín que se han descubierto nuevos envíos de material de guerra hechos por los rusos a las tropas marxistas españolas.

Comentarios de la carta de Ríos

Ginebra.—Sigue siendo muy comentada por la prensa ginebrina la carta del señor De los Ríos, que pone de manifiesto los manejos del judío Blum y del anarquista Cot, que estaban de acuerdo con el Frente Popular español.

El doble juego de los rusos

Londres.—Un enviado especial de "Le Matin" dice que mientras el representante de Moscú en el Comité de no intervención clamaba a todos los vientos para que se castigara a las naciones que permitían el envío de voluntarios a España, atravesaba la frontera otro envío de hombres rusos y material de guerra.

Inglaterra quiere la paz en el Mediterráneo

Inglaterra, pase lo que pase, no puede tolerar que la paz sea trastornada en el Mediterráneo. Para impedirlo, se levantará sea contra el que sea.

Fracaso en Ginebra de Alvarez

El periódico "Le Jour" publica una crónica en la que dice que Alvarez del Vayo fracasó en su intervención en la reunión del Consejo de la S. de N., y que su actitud, representando al Gobierno de Valencia, puede ocasionar una guerra mundial.

"The Times" declara que es digna de ver la diferencia que existe entre las poblaciones dominadas por los nacionales y las que están en poder de los rojos. Así dice que el que sale de Málaga, población que está en poder de los anarquistas, en la que se han cometido toda clase de atropellos y cuya economía está por los suelos y todas las industrias paralizadas, y se traslada a Sevilla, no puede menos de quedar sorprendido ante la gran animación, alegría y entusiasmo que reina en la capital del Gua-

dalquivir, en donde todo el mundo trabaja con más amplitud que antes del Movimiento, ya que han desaparecido los elementos que coaccionaban a los obreros y todas las industrias trabajan febrilmente. Además, es digna de mención la animada que está la circulación y lo ordenada. En una palabra, Sevilla ha ganado un 50 por ciento, lo mismo que Andalucía, en poder de los nacionales.

Azaña, no se descuida de cobrar

Radio Tetuán, a las 16 horas: Barcelona.—"Solidaridad Obrera" dice que ha causado indignación el que Azaña haya cobrado las 160.000 pesetas importe de su sueldo mensual, sin que se privara de nada.

Más consecuencias de la carta de Ríos

Un periódico de París dice que no es de extrañar el constante envío de armas y municiones de Francia a los rojos españoles, ya que en la carta de Fernando de los Ríos se ha podido comprobar que el Gobierno del frente popular francés es un farsante.

Toda la prensa publica en Italia la carta de Ríos

Roma.—Todos los periódicos han publicado la conocida carta de Fernando de los Ríos a Giral. Dicen que es algo no muy satisfactorio para la supuesta neutralidad de Francia.

Luchamos por «España Una»

Un periódico francés dice que del himno de Falange Española se puede extraer el grito de «España, una», que es por lo que están luchando el Generalísimo Franco y los buenos españoles, por la civilización y para devolver a España su rango en el concierto de las naciones.

Los rojos al evacuar Madrid irán a Cuenca

Córdoba.—Corre el rumor de que los marxistas, después de evacuar Madrid, se retirarán a Cuenca.

Frases del Generalísimo y otras de Largo

Recogemos diferentes frases pronunciadas por el general Franco y Largo Caballero.

El general Franco dijo: España lucha para defender la civilización y por su fe. Los nacionales son los que no quieren que España desaparezca y van a defenderla sea como sea. Los que combatimos tenemos puesta la fe en Dios y la patria; y el que no sienta de este modo no puede luchar por un ideal.

Ved, en cambio, algunas frases del Caballero: España está luchando por la libertad del pueblo, que debe lograr a toda costa, ayudando después a Francia a que también la obtenga. Para obtenerla no deberá repararse en medios para allanar los obstáculos.

¡Cuanta diferencia...! ¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡VIVA FRANCO!!

«Habla Salamanca»

(Radio Mallorca)

A los rojos españoles.—Las proclamas del general Franco demuestran lo generoso que es nuestro caudillo.

Sabed que el comunismo es una tiranía, no democracia. Los socialistas tendrán que morir porque quieren la justicia social, y el comunismo es la injusticia social. Además, los socialistas que no sean comunistas, quienes que no, son fascistas, porque los fascistas son socialistas. Los anarquistas, o tienen que dejar de ser anarquistas o no caben ya en el mundo, porque no pueden ser ni comunistas ni fascistas. Pero si, arrepentidos, aceptan nuestro régimen y dejan los crímenes, pueden venir a nuestro campo porque los nacionalistas les perdonan. Para comprobarlo podéis mandar a preguntar a Zaragoza, donde antiguos anarquistas están prestando servicios patrióticos y entran y son recibidos con confianza en todos los lugares. Los sindicalistas, si no son terroristas, son también fascistas; no pueden ser comunistas porque el comunismo no solamente no es sindicato que trate de la defensa de los intereses de las corporaciones sino todo lo contrario. Es la explotación por una mayoría de arrivas salvajes de todos los demás trabajadores. Los comunistas nacidos en España, si son españoles y no han perdido toda la sangre española, que no se engañen, porque no les podrán ver jamás los comunistas rusos ni los españoles aguantar nunca sus infamias. En cuanto a los separatistas catalanes o vascos, no hay nada que decirles: ya están muriendo. Así pues, nadie

TROCADERO
¿Próxima reapertura?...
PROTECTORA HOY Y TODOS LOS DIAS De 3:15 tarde a 11:30 noche
REPORTAJES ITALIANOS
Nuevo aspecto de la Urbe (La Italia monumental)
CAMINO DE LOS HEROES
Una visión dantesca del conflicto ITALO-ETIOPE
STRADE ROMANA
La voz y el gesto de MUSSOLINI ante una muchedumbre loca de entusiasmo.
REPOSICION del Foto - Poema Romántico
ANITA LA PELIRROJA con Ann Shirley.

puede ser comunista. En España no caben más que comunistas rusos, o sean los que han nacido en Rusia de sangre asiática, ya que los rusos de sangre europea son rusos blancos, es decir, que no son comunistas.

Vean los rojos como por los caminos de la zona que ocupamos nosotros se puede andar tranquilamente y no se encuentran cadáveres de asesinados. En los lugares que vosotros ocupáis—Cataluña, Valencia, Levante—dicen viva Rusia y asesinan a mansalva. Si los rojos que se encuentran en vuestra zona, a pesar de formar parte de alguna milicia o de algún tribunal sangriento, se encuentran en verdad tranquilos, deben de seguir rojos si así lo creen conveniente, pero si esa tranquilidad no existe para ellos, porque ya van cayendo muchos a manos de los comunistas; si en el catálogo que hacen de cuando les va a llegar su turno encuentran su nombre, que no se engañen a sí mismos, tapándose—como los niños—la cabeza con las sábanas para ahuyentar el miedo, que miren la situación serena y firmemente, cara a cara, y, ante su cercana muerte, digan ¡viva España!

Esto que decimos es cierto y es tan cierto que estamos absolutamente convencidos como el bloque, el asedio, el sitio más terrible es el que sufren los rojos españoles sitiados por los rusos. No saben donde están sus hijos ni sus propias mujeres, ni sus padres. Ya el comer es un problema. El que entra en las líneas de combate, al emprender la marcha a la vanguardia, ya sabe que está irremisiblemente condenado a morir, que morirá por el plomo de los nuestros o morirá por la espalda fusilado. Pero, si queda libre y puede huir, para que no cuente el desastre del combate, lo matarán. De esto, tiene por lo menos el que esto dice pruebas irrefutables. Y le afirma en su creencia de que es verdad el saber otras verdades inconfusas. Mas si él cae herido, no lo rematan y no lo rematan los suyos, no le curarán, no tienen medios y no tienen amor. Y entonces sobreviene el tétano, la gangrena, la septicemia; el horror del que muere sin cuidado. Pero, si a pesar de todo y por suerte singular tiene cuidado el que es rojo y es comunista y se siente en la hora de la muerte, no tiene el consuelo ni la alegría de morir con la seguridad del cielo. ¡Qué triste! ¡Qué horrible y espantoso es el que en el país de la alegría, de la guitarra y de las castañuelas, muera en un delirium-tremens, desgarrando el pecho con las uñas, maldiciendo a su Patria, a su madre, renegando de Dios y de la Virgen para darle gusto a un judío comunista asiático, que al verlo así morir, lo mirará con los ojos solamente, sin sonreír. Nunca tendrá el consuelo de que en su tumba, una cruz de madera, de hierro o de piedra pida una oración al caminante. ¡Pobres españoles engañados vilmente! ¡Pobre muchacha, pobre joven de 16 años, bella como una clavel, en la Casa de Campo, muriendo al lado de los rojos! Con los ojos ya cristalizados, estabas muerta al lado de dos rusos también muertos. ¡Qué culpa tiene un alma como la tuya, de dieciséis años, de española, para estar entregada a los extranjeros, para que en la noche antes de morir, aquellos desalmados desgarrasen tu cuerpo virginal con instintos de bestia extranjera que no tiene compasión, que no tiene alma, que viene a esclavizaros? ¡Desgraciados!

El General Franco, según el Comandante Pólar, en el «Sunday Despatch»,

de Londres.—El general Franco es la punica oportunidad de España. Es un español, pero piensa como un escocés. Es claro, conciso, sincero y muy equilibrado en su mente. Es un maravilloso organizador: frío metódico. No tiene nada de dictador, pero es de una firmeza inflexible de propósito. La sola esperanza para la gran España en el porvenir inmediato. Es un gran hombre.

A Leon Blum le ha causado gran impresión la publicidad de la carta de Fernando de los Ríos.—Radio Milán, en su emisión de ayer, dijo que, según comunicaban de París, había sido sensacional el efecto que ha causado a Leon Blum la publicación, en la prensa de todas las naciones, de la carta de Fernando de los Ríos, en la que se descubre la clara intervención de Francia, al entregar municiones y aviones al frente popular español. Dicha carta está dirigida al que entonces era Presidente del Consejo de la España roja Giral. Además, en la Cámara francesa un diputado dió datos precisos acerca del número de voluntarios franceses que están luchando al lado de los rojos españoles y sobre el paso de material bélico por la frontera de Perpignan. Todos los informes que recibimos coinciden en apreciar que la carta de Fernando de los Ríos ha impresionado grandemente en los medios diplomáticos de todas las naciones. El efecto producido no debe sorprender porque no es el primero de los rudos golpes que ha de sufrir la actitud parcial e insincera del Gobierno francés en sus constantes quebrantamientos del pacto de no intervención. El Gobierno francés ha obrado desde el primer momento en completo acuerdo con los rojos españoles, facilitándoles toda clase de apoyo y contribuyendo con ello a la prolongación de la guerra. Pero la verdad se abre paso y cada día se pondrá más en claro que el Gobierno francés, en lugar de cumplir sus compromisos de no intervención, ha estado obrando como un beligerante en los asuntos de España, frente siempre a los nacionalistas.

El ministro francés del Aire señor Cot da una respuesta que es una confesión.—"L'Echo de Paris" publicó en su número del tres de diciembre el siguiente comentario: «El ministro francés del Aire, Pierre Cot, fué interpelado en la sesión de la comisión de Aeronáutica por un diputado sobre el valor de los aviones franceses que toman parte en la guerra de España, basándose sobre el hecho de que muchos de ellos habían sido abatidos. El ministro contestó bastante apurado que era difícil formarse una idea y que según sus datos, hay pocos aviones franceses en España, todos ellos enviados antes del mes de agosto, o sea con anterioridad al pacto de no intervención. A continuación declaró que puede haber más aviones franceses que los españoles habrían comprado en otros países después de la reunión de la Comisión de Aeronáutica, varios miembros de la misma, al comentar la sesión en los pasillos de la Cámara, decían que la respuesta del ministro debía ser considerada como una confesión»

Las radios rojas se ocupan de las proclamas del Generalísimo arrojadas por la aviación sobre Madrid.—Radio Valencia, en la emisión de las cinco y media de la tarde del día once dijo: «Sobre Madrid, han caído unas octavillas firmadas por el general Franco. En ellas se nos dice que nos rindamos porque Largo Caballero nos está engañando. Las proclamas no contienen

amenazas. Dicen: Rendios; ya mis fuerzas están a la puerta de la capital de la República». Luego, Radio Valencia comenta y dice: «No es esta una guerra de componendas. Los sacrificios hasta ahora realizados no pueden desperdiciarse». Otra radio de Valencia también acusa recibo de la proclama del general Franco, de cuyo contenido se ocupa. Unión Radio también ha hecho sobre dicha proclama sus particulares comentarios, y la F K L de Venezuela dijo: «Tiraron los facciosos sobre Madrid paquetes de proclamas, que al caer atravesaron algunas claraboyas e hirieron a varias personas. En dichas proclamas el general Franco decía que la segunda República había resultado un fracaso y que se unieran al movimiento salvador de España».

Los rusos encarcelan a los anarquistas de Cataluña—«Le Figaro» del día siete dice que los troskistas catalanes habían hecho gestiones cerca de la Generalidad para que se permitiera la entrada en Cataluña de Trozki, expulsado de Rusia por Stalin y hoy refugiado en Noruega. Esta petición fue aprobada por significados políticos catalanes, pero el enviado de Moscú, el auténtico dueño de Cataluña, Antouff Ossenko, se opuso y amenazó con retirar el apoyo que Rusia viene prestando. Por su parte una comisión de la FAI solicitó del generalísimo ruso que se pusieran en libertad a los miles de anarquistas que desde hace algunos años viven en las cárceles de la URSS. Antouff Ossenko se negó a recibir a los comisionados de la FAI, alegando que el gobierno soviético no necesitaba consejos. Ante las circunstancias que se aproximan, la lucha de los anarquistas contra los rusos que pretenden imponer la tiranía moscovita, será terrible. No es aventurado suponer que el ejército regular, cuyo reclutamiento se acaba de ordenar en Cataluña, intente ser el instrumento armado, con el que imponer su tiranía frente a las milicias anarco-sindicalistas. Nosotros decimos: Anarquistas, ya os alcanza la ola comunista.

En Madrid, escasean las municiones—Unión Radio, en su emisión de las nueve de la noche del día 11, dió este Consejo a los milicianos: «No olvidéis, soldados, que cada bala es un objetivo. Es preciso que los soldados del pueblo no empleen más tiros que los necesarios, pues hay día que se disparan tantos cartuchos sin objetivo alguno que serían suficientes para sostener cinco días de duros combates. Es preciso hacerlo comprender: perdiendo la sesenidad se pierde la guerra. Cada tiro disparado, no tan solo sirve para señalar al enemigo nuestras posiciones sino que los depósitos de Madrid no están para permitirse estas salvajas».

El Gobierno rojo de Valencia establece la pena de trabajos forzados—Unión Radio dió cuenta de una reunión del Gobierno rojo de Valencia en la que se acordó establecer una nueva pena; la de trabajos forzados. Los trabajos forzados sin salarios y bajo el látigo del negro han quedado sancionados por el Gobierno rojo español. Españoles rojos: Desde este momento, la pena para vosotros es la de trabajos forzados y a perpetuidad. Desgraciados: Venid con nosotros, con los españoles.

Fusilamiento de dos guardias civiles en Almería—La radio roja de Vizcaya dijo hoy que en Almería, el frente popular había condenado a muerte al capitán de la Guardia Civil señor Morales y al cabo del mismo instituto don Miguel Ossorio. Son dos nuevos nombres que agregan a la lista de los mártires de la gloriosa Benemérita, contra la que se ha cebado el odio del marxismo.

La estación de radio del partido comunista de Madrid dió una nota de Izquierda Republicana en la que se decía que, habiendo salido de Madrid sin causa justificada individuos pertenecientes a dicho partido, se les conminaba a exponer las causas de su ausencia, pues se proponen expulsar del partido y publicar los nombres de aquellos que hayan abandonado Madrid sin justificación.

Aumenta el número de niños que diariamente se pierden en Madrid—En casi todas las emisiones de Unión Radio de Madrid se da cuenta de la pérdida de niños. Solo ayer—y los datos son de dicha emisora—fueron 26 los niños que desaparecieron.

Se ordena a los patronos que no paguen a sus obreros—El Comité del ramo de la construcción, advirtió hoy, por medio de Unión Radio, a los patronos, que no paguen los sueldos de

esta semana a los que no lleven en sus cuartillas el sello del mencionado comité. Es una prueba más de la terrible tiranía marxista. Antes, se quitaba el trabajo a los obreros que no se les sometían, y ahora, no solo les escamotean el trabajo sino el jornal correspondiente a su labor de la semana. Nosotros decimos: Ya tienen la justicia social comunista.

Se conmina con la pena de muerte a los milicianos que no se presentan—En la sección de llamadas que hace diariamente Unión Radio de Madrid se han hecho estas dos que recogemos: «Se llama a los milicianos del batallón «Canarias», declarando faccioso al que no se presente.—Se convoca a todos los milicianos venidos de la columna Mangada para su reconocimiento, para que se presenten, siendo de lo contrario considerados como facciosos».

Los rojos catalanes emiten billetes

de 2-50, 5 y 10 pesetas.—Recogemos de Unión Radio Barcelona: «En la última reunión del Consejo de la Generalidad se aprobó la emisión de billetes de 2-50, 5 y 10 pesetas, garantizados por otros billetes que se retirarán de la circulación. La emisión la hará el Banco de España». La ruina de España sigue su camino. Nosotros la salvaremos.

Los niños que son evacuados de Madrid tienen que dormir en las calles—Las radios rojas de Madrid continuaron hoy exhortando a las madres para que entreguen sus hijos al comité de evacuación, cosa a la que sin duda se resisten las mujeres de Madrid, como lo indica no solo esta insistencia sino el hecho de que hoy en una de esas omisiones, se quería hacer ver a los padres que eran mentira los rumores que corrían de que los niños evacuados de Madrid estaban completamente abandonados y tenían que dormir en las calles.

En Palma

Agrupación Benéfica de Damas Tradicionalistas «La Margarita»

Habiéndose acordado celebrar una Misa de Comunión por el alma del que fué Vicepresidente del Circulo Tradicionalista don Ramón Orlandis Villalonga (q. e. p. d.) el próximo lunes día 14 a las 9 de la mañana en la Iglesia de Sta. Magdalena, se invita a sus familiares y amistades suplicando la asistencia a todas las asociadas como también de los Requetés, Pelayos y demás organizaciones de la Comunión Tradicionalista.

Curso de Educación Física

Habiéndose suspendido el festival gimnástico oque debía tener lugar el día 13, queda aplazado el Curso de Educación Física para el domingo 20 del actual.

Arma de Aviación

Fiesta suspendida
Nos comunica la Jefatura de Aviación queda suspendida hasta nuevo aviso la fiesta que debía celebrarse esta tarde.

PRINCIPAL JUEVES
Gran sensación!
BELLA ADELINA
ESTRENO EN PALMA

Comandancia Militar

Servicio de Plaza para el día 13 de Diciembre de 1936

Parada: Carcel, Prisión Estaciones y Prisión calle Salas.—Regimiento Infantería Palma n.º 36.

Comandancia y Sala de Armas.—Grupo Mixto Artillería n.º 1.

Caballería.—Grupo Mixto Ingenieros n.º 1.

Teléfonos, Gas y electricidad, Portixol, Porto-Pi y Aceitera S. A.—Milicias.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Arturo de Argonedo Eymar.

Imaginaria.—Comandante de Infantería don José Saiz Cañellas.

Visita y Hospital.—3.º Capitán de Artillería.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

D. O. de S. E.—El Comandante Jefe de E. M. Carlos-Marín de Bernardo.

Servicio de Plaza para el día 14 de Diciembre de 1936

Parada: Comandancia Cárcel, Prisión Estaciones y Prisión calle de Salas.—Regimiento Infantería Palma n.º 36.

Sala de Armas.—Grupo Mixto Artillería n.º 1.

Caballería.—Grupo Mixto Ingenieros n.º 1.

Teléfonos, Gas y Electricidad, Portixol, Porto-Pi y Aceitera S. A.—Milicias.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don José Saiz Cañellas.

Imaginaria.—Comandante de Infantería don Mateo Bosch Sansó.

Visita Hospital.—4.º Capitán de Artillería.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

D. O. de S. E.—El Comandante Jefe de E. M. Carlos Marín de Bernardo.

Estado Mayor

Adición a la Orden General del día 12 de Diciembre de 1936, en Palma

Oficiales de complemento

El Excmo. Sr. Comandante Militar de

Baleares, se ha servido disponer que todos los Oficiales de complemento que no se hallen actualmente prestando sus servicios en los Cuerpos del Ejército, Requetés, Falange o Milicias Ciudadanas, verifiquen su presentación personal en esta Comandancia Militar, Oficinas de Estado Mayor, primer Negociado, antes del próximo día 20.

Esta obligación alcanza a todos los oficiales de dicha escala o a se encuentren en estas islas, sea cualquiera el arma, Cuerpo o Unidad en que sirvieron o se hallen afectos; exceptuándose únicamente aquellos que posean su licencia absoluta.

Lo que se publica para debido conocimiento y exacto cumplimiento.

El Comandante Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

BANDO

Don Trinidad Benjumeda del Rey, Coronel de Ingenieros, Comandante Militar de Baleares

HAGO SABER:

Que considerada la paloma mensajera como auxiliar de las transmisiones en tiempo de guerra, y siendo conveniente para su buen servicio no sea entorpecido su vuelo ni expuesta a degeneración por su cruce con otras palomas, especialmente con la llamada «ladrona» que a impulse del celo cubre a la hembra mensajera, vengo en decretar lo siguiente:

Art. 1.º Que a partir del presente bando queda prohibido a los extranjeros poseer o recibir palomas mensajeras. Si alguno las poseyera, dará cuenta dentro de las 48 horas de la publicación del mismo a la Comandancia Militar por si cree conveniente su requisa.

Art. 2.º Para instalar palomares de palomas mensajeras, traficar con ellas, recibir las a título permanente o transitorio, precisa a todo ciudadano español obtener la previa autorización de esta Comandancia Militar. Igualmente la necesitan los puestos de compra-venta para su funcionamiento, debiendo hacerse las tramitaciones con aves anilladas precisamente y acompañadas de su correspondiente tarjeta de reseña.

Art. 3.º Quedan en absoluto prohibido los palomares mixtos de mensajeras y de otras razas, así como cualquier cruce de esta clase de aves.

Art. 4.º Toda paloma mensajera llevará anilla cerrada sin soldadura y deberá estar registrada en un libro en que constará la procedencia, reseña de anillado y destino de sus palomas, y los nombres y domicilios de los nuevos propietarios, cuando vendan o regalen ejemplares.

Art. 5.º Todo propietario de palomar de palomas mensajeras dará cuenta a esta Comandancia Militar dentro de los ocho días siguientes a la fecha de este Bando, del número de palomas mensajeras de su palomar, con expresión de sexo, edad y localidades desde las que haya viajado. Todo palomar que no reúna este requisito será considerado como clandestino.

Art. 6.º Queda terminantemente prohibido dar muerte a palomas mensajeras incluso en tiro pichón, apresarlas, cazarlas sea por el medio que sea, así como retenerlas más de 24 horas sin dar cuenta a la Guardia Civil, Autoridad Militar o Marina más próxima. Estas las remitirán con la mayor diligencia a la Federación Colombófila Balear donde quedarán en depósito dando cuenta inmediatamente al Comandante de Ingenieros, Jefe de Transmisiones de esta Comandancia Militar.

Para GENOVA

Saldrá el día 15 cte. el magnifico trasatlántico alemán de 10.000 toneladas

WATUSSI

Admitiendo pasaje de 1.ª y clase turista

Para informes dirigirse a

BAQUERA, KUSCHE & MARTIN, S. A.

PLAZA LIBERTAD, 11. PALMA TEL. 1322

TI'TTOS

NUEVA DIRECCION

GRAN ORQUESTA

Consumiciones 1'50 ptas.

Reserve su mesa

Teléfono 2612

Art. 7.º El vuelo y uso de la paloma ladrona «buchona» queda terminantemente prohibido.

Art. 8.º Toda persona que emplee palomas mensajeras en relaciones perjudiciales a la seguridad del Movimiento Nacional, incurrirá en las penas que señala el Código de Justicia Militar, como espionaje en guerra.

Art. 9.º Las infracciones de este bando, además de las que corresponden con arreglo al Código de Justicia Militar, incurrirá en las multas de 500 a 1.000 pesetas la de los artículos 1.º y 2.º; de 200 a 500, las de los 3.º y 7.º; de 500 a 5.000 las de los 2.º, 4.º y 5.º; y de 1.000 a 5.000 las de los 6.º y 8.º.

Art. 10. Se dará a este bando, por las Autoridades locales, la máxima difusión por medio de bandos, radio, etc., y se excitará el celo de las Autoridades y agentes subordinados para la persecución de las referidas infracciones cuya denuncia podrá hacer cualquier ciudadano.

Palma 11 de Diciembre de 1936.—El Coronel Comandante Militar, Trinidad Benjumeda.

Falange Española de las J. O. N. S.

Juguetes para los niños pobres

Por la Jefatura de Organizaciones Juveniles de F. E. se ha hecho publica la siguiente circular:

Se acercan días que con la mayor ilusión recordamos todos, que dejan grabada en vuestra mente un sentimiento de hermandad y de amor. Navidad, Año Nuevo y Reyes... Días de sana alegría, esperanza y regocijo, los que olvidan todas las penas y sentimientos y que hasta los mayores sienten dentro de su corazón un sentimiento de caridad que los ennoblece y aproxima uno al otro. Recordemos otros años y pensemos que debido a las grandes circunstancias en que está pasando nuestra querida Patria, ese año, muchos niños pobres, se quedarán sin juguetes. Las Organizaciones Juveniles de F. E. de la JONS han pensado en ello, y recurre al buen corazón de todos los buenos Flechas mallorquines que al no olvidar la alegría de tales días no permitirán que mientras ellos disfruten y jueguen, haya niños que después de esperar con gran ilusión a los Reyes Magos, sientan el triste desengaño de la realidad. Puesto en su lugar, meditado, y estoy seguro de que todos vosotros, todos a la una, os sentireis dispuestos a hacer un pequeño sacrificio para vuestros hermanos desvalidos.

Ordeno pues, que bajo la inteligente dirección de vuestros Jefes construyáis el mayor número de juguetes que en poder de nuestro O. J. serán repartidos en brillante cabalgata por las propias manos de los Reyes Magos de Oriente que este año irán escoltados por vosotros para, premiar vuestro buen corazón. Los juguetes antes de ser entregados a los Reales visitantes para que los reparten con la equidad y justicia que les distingue serán espuestos al público, para que él juzgue vuestra industriosa habilidad y nuestros buenos sentimientos y no sería de extrañar que S. S. M. M. se dignase traer unos magníficos regalos para los buenos muchachos que más se hubiesen distinguido por su laboriosidad y buen gusto.

A la obra pues, y no olvide nunca, el deber que tenéis de ayudarlos los unos a los otros.

Palma 9 de Diciembre de 1936.—Vuestro Jefe de O. J., Francisco Roselló.

Jefatura Provincial de Administración y Tesorería

Esta Jefatura, visto el atraso de muchos camaradas en el pago de sus mensualidades, hace público que el camarada que tenga pendientes tres o más recibos sin causa justificada, será dado de baja en nuestra organización.

Las horas de pago en estas oficinas serán de 10 a 1 y de 5 a 7.

Palma 10 diciembre de 1936.—El Jefe de Administración y Tesorería, J. Moragues

Orden General de Milicias de 1.ª línea de Falange Española de las J. O. N. S.

El Excmo. Sr. Comandante Militar de estas Islas ha concedido autorización para que los falangistas casados de los reemplazos de 1929 a 31 que han sido licenciados, puedan pertenecer a la 1.ª línea de estas milicias siempre que justifiquen ante el Jefe de Milicias Ciudadanas de Mallorca que pertenecían a Falange al ser llamados a filas.

El Comandante Jefe de Milicias, Francisco Rovira.

Servicio para mañana día 13

JEFE DE DIA, Capitán don Bartolo mé Ramonell.

ALFEREZ DE SERVICIO, don Andrés Prohens.

CUARTEL, Jefe de Centuria Juan Muntaner.

VIGILANCIA, Jefe de Falange Miguel Llauger.

PRINCIPAL, Jefe de Falange Pedro Homar.

Subjefe de Falange Juan Cabrer.

RUIZ DE ALDA, Subjefe de Falange Pedro Barceló.

Tropas 2.ª Centuria. El Cap. Ayudante, Andrés Real.

RIALTO

Hoy de 3 a 10 noche

BRIDGE NUPCIAL

Instantáneas de Hollywood

Rosa de Francia

con Rosita Diaz Gimeno, Antonio Moreno y Julio Peña.

Lunes: AMOR EN MANIOBRAS en español y LA MUJER ACUSADA

MODERNO

Hoy de 3 a 10 noche

Receta para la Felicidad

por Will Rogers

Es mi hombre

en español por Valeriano León

Lunes: CRIMEN DEL SIGLO y PASO A LA JUVENTUD por Jean Kiepara y Marta Eggert.

FRONTON BALEAR

Hoy Domingo 13 de Diciembre de 1936

Tarde a las 4 y media

MENDIA - CARMELO

contra

ANACABE - ECHENIQUE

contra

ZULAICA - IRIONDO

contra

SATUR - LOYOLA

Y QUINIELAS

Más detalles por carteles y programas

Martes próximo por la tarde, grandes partidos y quinielas.

DISPOSICION INTERESANTE

Todos los pagos deben hacerse en moneda española

Por la Delegación de Hacienda se ha dictado la siguiente disposición:

«Se pone en conocimiento de los cafés, bares, restaurantes, hoteles, chóferes y al comercio en general, que, en virtud de lo ordenado en las disposiciones vigentes sobre compra-venta de divisas extranjeras, solamente pueden ser adquiridas estas por Casas de Banca y agentes especialmente autorizados por esta Delegación, quedando por tanto en absoluto prohibido admitir moneda extranjera en pago de consumiciones, servicios prestados y venta de géneros a los extranjeros debiendo cobrarse exclusivamente en moneda nacional.

Los comerciantes que efectúan suministros de géneros a bordo de los buques extranjeros, deberán ceder inmediatamente al desembarcar las divisas obtenidas a cambio de dichos suministros, en las oficinas de cambio instaladas en el muelle.

A fin de que en todo momento los extranjeros que desembarquen puedan adquirir la moneda nacional que les precise para sus gastos y compras, se hallan instaladas en el muelle oficinas encargadas por esta Delegación para cambiar las divisas que se les presenten, habiendo además agentes cambiantes de moneda extranjera también debidamente autorizados, por lo cual todo pago en la Isla debe ser efectuado inexcusablemente en moneda española.

Toda infracción a lo dispuesto anteriormente será severamente castigado imponiéndose además las penalidades previstas en la vigente Ley de Contrabando y Defraudación.

Palma, 12 de diciembre de 1936. El Delegado de Hacienda, José Casanovas».

Gobierno civil

Labor de la Junta del Paro Obrero
El Gobernador tiene la satisfacción de hacer pública la labor de la Junta del Paro Obrero que preside y que desde la implantación del sello pro-paro, ha podido proporcionar trabajo y por lo tanto alimentación y demás al número de obreros siguientes:

Baluarte de Berard: 10 obreros.
Camino viejo Luchmayor, 17 id.
Camino Ca'n Pastilla, 5 id.
Camino Bonanova viejo, 3 id.
Picadores calles, 3 id.
Camino San Rapiña, 5 id.
Arenal, 37 id.
Casa Consistorial, 3 id.
Alcantarillado, 93 id.
Glacis y Murallas, 65 id.
San Alegre, 10 id.
Baluarte San Pedro, 78 id.
Baluarte Principe, 58 id.

Secunden en esta impropia y pesada labor, pues parece ser por el número de trabajadores que se dicen parados que acuden a la Bolsa del Trabajo, hay quien busca un mejor acomodo al que disfruta actualmente y esto no puede tolerarse ya que va contra la solución del problema.

En evitación de estos casos, se exigirá a los trabajadores que acuden a la bolsa, no tan solo certificado de residencia, sino certificado del último patrón con el cual han trabajado y en cuyo certificado deberán expresarse las causas o motivos que han ocasionado la cesación de sus servicios, sin que este certificado tenga más alcance que el de adquirir la certeza de que se trata de un obrero parado involuntariamente.

Aprovecha esta ocasión el Gobernador para hacer pública la ejemplar conducta de los obreros productores de la Bolsa del Trabajo, a los que se ha dado ocupación que cumplen con toda lealtad sus deberes haciéndose con ello acreedores a que la Autoridad vele por todos sus derechos.

La obra social no está aún terminada; queda aún bastante por hacer y espera el Gobernador con la Junta del Paro, encontrar en el público en general la debida colaboración, exigiendo el sello pro-paro y denunciando las infracciones al bando que lo creó.

Homenaje al Jefe Generalísimo Franco

El glorioso movimiento salvador de nuestra PATRIA, está próximo a culminar con la conquista de Madrid, que ha de marcar el decisivo momento de la aplastante victoria de ES-

PAÑA, contra sus enemigos. Y esta conquista, segura, indudable, matemáticamente decretada ya por el genio militar que dirige nuestros destinos en esta ruta gloriosa de renovación hispánica, mantiene hoy en tensión anhelante nuestros espíritus y ha de hacer desbordar nuestros entusiasmos en una oleada inmensa de júbilo cuando la fausta noticia llegue hasta nosotros.

Ningún momento más oportuno que este para que toda ESPAÑA liberada de las garras del marxismo demuestre su adhesión inquebrantable al nuevo régimen, encarnado en la gloriosa figura del JEFE GENERALISIMO FRANCO alma y aliento de la reconquista española. Y esta adhesión no puede tener otra forma que la sencilla y más en armonía con las presentes circunstancias, de austero laconismo militar, de un telegrama de felicitación, de gratitud y de aliento que todos los españoles, sin una sola excepción, suscriban con su nombre y rubriquen con su fe, con su entusiasmo y patriotismo.

Esta idea noble justa y merecida, por nuestro JEFE GENERALISIMO, lanzada por unos excelentes patriotas de Pontevedra, ha de merecer forzadamente la máxima atención y aceptación de todos los que nos consideramos buenos españoles. Esta nuestra región, que siempre ha sabido responder a los llamamientos de patriótico españolismo, que se le han hecho, no puede dejar de contribuir con sus firmas, ni dejar de exteriorizar el cariño que siente la devoción que le merece, quien por su genio, su acendrado amor para la madre PATRIA, ha sabido defender y salvar las tradiciones, el espíritu racial característico de nuestros hechos gloriosos de toda nuestra historia, no superada aún por ningún pueblo existente.

Para que todos puedan contribuir al homenaje, se distribuirán en comercios, cafés, sociedades de recreo y sitios de reunión, unos pliegos que han de ser firmados por los que se asocian a este HOMENAJE NACIONAL, pliegos que después serán encuadrados y entregados al General FRANCO como muestra inequívoca de adhesión del pueblo español, y que constituirá un grandioso plebiscito nacional.

Se enviarán a los Alcaldes de los pueblos los correspondientes pliegos, para que ellos dispongan la forma de ser firmados por los vecinos de sus respectivos municipios.

Y para que este acto tan simpático, tenga al par un carácter benéfico, se ruega encarecidamente a todos los firmantes entreguen, al estampar su firma un donativo de pesetas 0'25, destinado a engrasar la suscripción en favor del Movimiento Nacional.

Españoles: el más resonante éxito ha de estar reservado a esta iniciativa, pues ni un solo español, que comprenda sus deberes patrióticos en los momentos actuales, ha de regatear su cooperación a este homenaje tan justo tan merecido, tan oportuno y de tan clara significación española frente al marxismo nefasto, devastador y extranjero.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Vd. recordará siempre BELLA ADELINA

Espectacular revista musical

TEATRALES

Principal

Hoy domingo tendrá lugar las últimas exhibiciones de la producción de gran lujo «No sé porqué» film perteneciente a la acreditada marca Ufilms.

En esta película, estreno en Palma rivaliza la más alta comicidad con la mejor de las músicas, la voz maravillosa de una artista llena de juventud, la voluntad para el triunfo del amor.

Rialto

Hoy se proyectarán por última vez «Rosa de Francia» con Rosita Diaz Gimeno y otras películas de corto metraje.

Mañana lunes se proyectará el programa «Amor en maniobras», en español, por Charito Leonis «Castrito» Castel Rodrigo y «La mujer acusada» por Nancy Carol Gary Grant.

Moderno

En las sesiones de hoy se proyectarán por última vez las producciones «Rece-

ta para la felicidad» por Will Rogers y «Es mi hombre» en español por Valeriano León.

Para mañana lunes se proyectarán las producciones «Paso a la juventud» interpretada por Jean Kiepara, Marta Eggert y «El crimen del Siglo» interpretada por Wynne Gibson.

TROCADERO

Próxima reapertura

Desde hace algunos días se nota que tanto en la fachada como en el interior del «Trocadero» viéñense llevando a cabo algunas reformas.

Para la dirección se ha nombrado una destacada personalidad y profundo conocedor del negocio, cuyo nombre no nos atrevemos todavía a indicar pero que, de confirmarse, es un pleno acierto y una garantía de que la seriedad y buen gusto habrán de ser las normas de la nueva orientación, que guiará al «Trocadero» a la reconquista del rango que le corresponde.

Con la reapertura, al parecer inminente, del elegante Salón de la Rambla vendrá a llenarse un vacío que había de notar seguramente la élite de nuestra capital.

DE INTERES PUBLICO

Farmacias abiertas

Lo estarán las siguientes:

Don José Sureda, calle de San Miguel, 50.
Don Juan Castañer, calle de San Jaime (frente Tortugas).
Don Lorenzo Muntaner, plaza de San Antonio.
Don Pedro Parera, calle de Rubí, 11.
Don Jaime Trián, calle de San Miguel, 157.
Don Jaime Rosselló, plaza de Cort.
Don Roberto Coll (Farmacia Rey) calle Colón esq. Monjas.
Don Francisco Aguiló, calle Villalonga (Santa Catalina).

Suscripción para el homenaje al General Goded

Octava lista de donativos

Personal de la Jefatura de Obras Públicas:

Don Miguel Sancho 50; don Miguel Forteza, 25; don Eusebio Pascual, 25; don Gabriel Roca, 25; don José Doval, 25; don Pascual Martínez Soriano, 12'50; don José Miralles, 12'50; don Rogelio Alted, 12'50; don José Moll, 12'50; don Lorenzo Mateu, 10; don Pedro García, 10; don Miguel Oliver, 10; don Raimundo Moragues, 10; don José Colom, 5; don José Bonet, 5; don Antonio Buades, 5; don Miguel Buades, 5; don Antonio Cañellas, 5; don José Vives, 5; don Antonio Benasser, 5; don Antonio Reinés, 5; don José Cañellas, 5; don Miguel Oliver Canet, 5; don Aurelio Benito, 5; don Gabriel Oliver, 5; don José Martorell, 2; don Miguel Canet, 5; 22 torreros a cinco pesetas cada uno, 110; don Bernardo Alomar, 10; don Fermín Guerra, 10; don Onofre Aguiló, 5; don Juan Esterich, 2'50; don Mateo Roca, 2'50; don Pedro A. Cáceres, 3; don Alberto Iglesias, 5; don Indalecio Vicente, 2'50; Gabriel Balaguer, 2'50; don Pedro Roig, 2'50; don Vicente Señoriá, 2'50; don Antonio Sueca, 2'50; don José Monteagudo, 2; don Blas Rotger, 2; don Miguel Soberats, 2; don Pedro Pablo, 2; don Juan Pauli, 2; don José Costa, 2; don Luis Terrasa, 2; don José Riera, 2; don Antonio Bonnin, 2; don José Suar, 2; don Miguel Picornell, 2; don Antonio Miguel, 2; don Antonio Ferrer, 2; 19 capataces de carretera a 2 pesetas, 38; 95 peones camineros a 1 peseta, 95.
Total, 628'50.
Suma anterior: 50 862'05.
Total: 51.488'55.

Novena lista de donativos

Suma anterior: 51.488'55.
Don Miguel Castañer Bernal 2; don Miguel Sorá Nicolau, 2; Maestro y alumnos de la Escuela unitaria número 1, de Palma, 13'55; don Bartolomé Enseñat Enseñat, 2; don Pedro Mas Reus, 2; don José Malondra Llobera, 15; doña Severa de Madariaga, Vda. de Ferrer, 25; Asociación de propietarios de fincas rústicas de Palma, 200; don Sebastián Mora Rosselló, 25; don Gabriel Darder Cánaves, 25; don Damián Mulet Mateu, 100; Personal

Oficina de Estadística: don José de Oleza, 10; don Santos Esquivias, 5; don Sebastián Llompard, 3; don Damián Serra, 3; don Miguel Gamundi, 3; Srita. Pilar del Castillo, 3; don Jesús Están, 3; doña Margarita Escanellas López López, 4.
Total: 51.934'10.
Continúa abierta la suscripción.

PRINCIPAL JUEVES
IRENE DUNNE
La artista de la voz de oro
BELLA ADELINA

Frontón Balear
Pelota vasca

Resultados de los partidos y quinielas de ayer tarde:

Primera quiniela:
Arrate II, ganador; Echevarria, colocado. Los boletos (3-6) se pagaron a 42'10 pesetas.

Segunda quiniela:
Iriondo, ganador; Trece, colocado. Los boletos (6-2) se pagaron a 28'80 pesetas.

Tercera quiniela:
Atano, ganador; Anacabe, colocado. Los boletos (4-2) se pagaron a 27'80 pesetas.

Primer partido:
Anacabe-Arrate (blancos) 18.
Echevarria Urquiri (azules) 25.

La voluntad de los blancos se estrelló ante el empuje de Echevarria y el acierto con que se empleó Angel Urquiri quien ha entrado rejuvenecido y pleórico de facultades en esta segunda temporada.

Fué un buen partido al que el público correspondió aplaudiendo con calor algunas lases que por lo reñidas fueron interesantes.

Segundo partido:
Zulaica-Trece (blancos) 35.
Mendia-Iriondo (azules) 28.

Con dominio en el tanteador de la pareja celeste se inició el partido dominio que mantuvieron hasta que a los quince tantos consiguieron los blancos igualar y pasar a primer término iniciando con ello un descenso en el juego de Mendia quien la primera mitad del partido había estado muy bien.

Iriondo hizo cuanto pudo y sabe para llevar a su color el codiciado triunfo, más Trece que viene casborando superiormente le superó en regularidad explicable ya que en los cuadros alegres tuvo en Zulaica un compañero nada despreciable y con mayor ligazón y conjunto se impuso la pareja blanca ganando el partido por siete tantos de ventaja.

El partido tuvo repetidos momentos de sumo interés y las jugadas vistosas se sucedieron.

NUEVA LIBRO

Mallorca contra los rojos

(Diario de un combatiente)

Agradecemos sinceramente al notable periodista que en la capital de España supo abrirse camino laborando con gran eficiencia en el querido colega «Informaciones» F. Ferrari Billoch la atención que ha tenido de dedicarnos un ejemplar de su completo trabajo referente al desastroso para ellos, desembarco de las hordas rojas en Mallorca.

La obra del Sr. Ferrari es un relato completo y vivido por su autor que tomo parte como combatiente en la lucha de que fué teatro la región de Porto-Cristo, San Carlo y San Servera al intentar ocuparla los huestes del Capitán Bayo. Si no supieramos lo que vale el señor Ferrari Billoch quedaría ello acreditado con la lectura de su interesante libro.

Avala la obra del querido amigo unas declaraciones del gran luchador Conde Rossi quien con su elocuencia natural inicia el interes que no se pierde durante toda la lectura.

La obra editada con gran esmero y llevando numerosos fotogramas es un perfecto trabajo de la casa Amengual y Muntaner digna de figurar en toda cuidada Biblioteca.—B.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.

Se sirven comidas a domicilio.
Concepción n.º 9.—Palma.

Radiogramas España

La prohibición de venta a extranjeros de obras de arte

Salamanca 11.—Según noticias procedentes de Burgos, el gobierno nacionalista publicó un decreto prohibiendo la venta a extranjeros para entrega en otras naciones, de obras de arte que se encuentran actualmente en España, excepto en casos en que se conceda una autorización especial a dicho efecto.

Alemania

Protesta del Embajador de Alemania en Moscú

Berlin 11.—El embajador de Alemania en Moscú, conde von der Schulenburg, protestó nuevamente ante el comisario del pueblo para Negocios Extranjeros, Litwinoff, contra las detenciones que acaban de efectuarse de ciudadanos alemanes en el territorio de la Unión Soviética. Pidió a Litwinoff una declaración sobre los motivos de dichas detenciones, y sobre las acusaciones formuladas contra aquellos detenidos contra quienes no se ha incoado ningún procedimiento judicial todavía.

Inglaterra

De la abdicación del Rey Eduardo
Londres 12.—El Estado de South, Australia, declaró fiesta el día del lunes próximo en honor del nuevo rey de Inglaterra.

El obispo de Adelaide, al rogar a los pastores y fieles de su diócesis rezar por la familia real declaró que es extremadamente importante y triste para el Imperio, perder a un rey que era tan amado, y que podía prestar servicios señalados.

Las dos Cámaras del Parlamento australiano votaron la ley referente a la abdicación.

En el Norte de Irlanda, el Parlamento celebrará una sesión la semana próxima, probablemente el miércoles, para proclamar al duque de York rey del norte de Irlanda. La proclamación será leída públicamente en las ciudades de Belfast, Londonderry, y otras.

PRINCIPAL

Hoy — Desde las 3 tarde
ULTIMAS PROYECCIONES
NO SE PORQUE...

El éxito musical del año
En el mismo programa
S. A. la Vendedora

MARIA BELL — ALBERT PREJEAN

Próximo jueves
Gran suceso cinematográfico
Estreno en Palma

BELLA ADELINA
IRENE DUNNE

Espectacular revista musical

Unión Protectora Mercantil

Asociación de Dependientes de Comercio
CONVOCATORIA

Por orden del Presidente y de acuerdo con lo prescrito en el artículo 33-1.º de los Estatutos, se convoca a los Sres. Socios al Consejo General extraordinario para el lunes día 14 de los corrientes a las 7:30 de la noche para tratar y resolver sobre la conveniencia de afiliarse a la C. O. N. S.

Por A. del C. D.—El Secretario, Joaquín Bouge.

Urge vender

por 20.000 pesetas casa Ronda Poniente compuesta de planta baja y dos pisos.
Informes: Archiduque Luis Salvador, 92.-3.º

IDEAL - LAVA SU ROPA
LAVANDERIA - TINTORERIA
ALEMANA

ROPA BLANCA y EN SECO
CUELLOS FUERTES

Espantero, 9. Teléfono 1011.
Santa Catalina.

Se Alquila

Un piso espacioso con bajada al mar
Avenida 14 abril, 93.—Terreno.
Informes: El Dia, Danús 2.